

# Entorno

## Se duplicaría el consumo global de materias primas

El cambio climático y las nuevas tecnologías impulsarán la demanda de todo tipo de minerales, algo positivo para la región, según el BID.

EFE

**EL CONSUMO** mundial de materias primas pasará de 40.000 millones de toneladas en 2010 a unas 90.000 millones en 2050, más del doble, impulsado por el proceso global de urbanización, según Carlos Gustavo Sucre, especialista en minería del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

En el año 2050 y debido al cambio climático y a los esfuerzos por introducir tecnologías como paneles solares, turbinas de viento, vehículos eléctricos y baterías "se requerirán más minerales de los que se han producido en los últimos 100 años", explica Sucre.

Según el experto del BID, este incremento de la demanda "supone un mercado creciente" de minerales que Latinoamérica tiene en abundancia, como alúmina, bauxita, cobalto, cobre, hierro, plomo, litio, níquel, manganeso, platino, tierras raras, plata, titanio y zinc.

"La región cuenta con importantes recursos de diversos minerales que serán importantísimos en las próximas décadas, facilitando -entre otras cosas- el desarrollo de las energías renovables no convencionales y de las baterías para



Según el organismo, la minería ilegal es el principal reto que todavía se enfrenta. Archivo

automóviles eléctricos", considera.

Chile y Argentina, por ejemplo, cuentan con el 71% de las reservas globales de litio; Brasil tiene el 14% de las del mineral de hierro en el planeta; mientras que Perú y Chile juntos producen más de 40% del cobre.

"Todos estos minerales tienen un rol fundamental en la economía global del futuro y los países trabajan



**La región cuenta con importantes recursos de varios minerales que serán muy importantes en próximos años".**

en pro de su desarrollo, con apoyo del Banco en ciertos aspectos", añade.

No obstante, considera que aún persisten retos que la industria deberá superar, como la minería ilegal y la tensa relación que mantiene el sector con las comunidades vulnerables.

El alcance de la minería ilegal "varía de mineral en mineral". En el caso del cobre, por ejemplo, "no es común observar minería ile-

gal y/o informal mientras que en el oro resulta mucho más común".

En Colombia, aproximadamente cuatro de cada cinco onzas de oro extraído son de origen ilegal y/o informal. "El impacto en la industria se puede sentir a través de la perspectiva que las comunidades locales desarrollan sobre la actividad minera", señala.

Este tipo de minería es problemática en la medida en la que no se cumplen las normas ambientales, e incluso se emplea mercurio para precipitar el oro de la roca, lo que contamina las fuentes de agua de comunidades. Sucre dice que estas conductas "crean una perspectiva negativa sobre la minería cuando en realidad la formal hace grandes esfuerzos en monitorear y mitigar los impactos ambientales asociados".

En cuanto al segundo punto, la conflictividad, señala que "hay tres actores fundamentales en el sector minero: sociedad, Gobierno e industria. La relación a menudo es conflictiva porque los intereses de cada uno no siempre están alineados. Sin embargo, hay experiencias que muestran que es posible encontrar alineamiento en los objetivos de cada parte y así minimizar los conflictos".

El BID reporta experiencias "análogas" en Perú o Colombia, donde están trabajando con fondos de cooperación de Canadá en la localidad de Buriticá. Allí se está desarrollando "la mayor mina de oro" y en el marco del proyecto el BID está impulsando el desarrollo de empresas pequeñas locales para fortalecer la sostenibilidad de la región. También financia un programa de fortalecimiento de la sociedad civil. ☺

### BREVES

#### Sigue en aumento el temor de recesión

Las peores perspectivas de que Estados Unidos y China alcancen un pacto comercial siguen incrementando el riesgo de que se dé una recesión internacional, lo que sigue pesando en los mercados. Goldman Sachs da por hecho que se apliquen los nuevos aranceles de Trump.

#### Sin acuerdo para frenar crisis en Italia

(EFE) La falta de acuerdo de los partidos italianos sobre cómo resolver la crisis de Gobierno tras la moción de censura presentada por la Liga, ha provocado que el Senado no haya decidido la fecha de esta sesión y que estén surgiendo voces que apuesten por truncar la aspiración de Matteo Salvini de ir a elecciones.



AFP/Johan Ordoñez

#### Giammattei, nuevo líder de Guatemala

(Reuters) El conservador Alejandro Giammattei ganó la presidencia de Guatemala con una amplia ventaja, y en sus primeras declaraciones prometió "reconstruir" el país golpeado por la corrupción y la inseguridad.

#### Rusia confirma el desarrollo de armas

(AFP) Cuatro días después de la explosión nuclear que provocó la muerte de al menos cinco personas en una remota base del norte ruso, las autoridades del país reconocieron este lunes que el accidente estuvo vinculado con pruebas de "nuevas armas".

## China, a punto de emitir su propia criptomoneda

Bloomberg

**EL BANCO** Popular de China está "cerca de emitir su propia criptomoneda", según un alto funcionario.

Investigadores del banco trabajan intensamente desde el año pasado para desarrollar sistemas y la criptomoneda está "a punto de lanzarse", señaló Mu

Changchun, subdirector de la división de pagos de la institución, en un evento celebrado durante el fin de semana en Yichun, Heilongjiang.

No dio detalles sobre la fecha. Mu reiteró la intención del banco de que la moneda digital reemplace a MO, o el efectivo en circulación, en lugar de M2, lo

que generaría crédito y afectaría la política monetaria.

La moneda digital también respaldaría la circulación e internacionalización del yuan, comentó.

Las declaraciones revelan que el banco central avanza lentamente hacia la introducción formal de una moneda digital propia después de cinco años de investigación.

La ofensiva de Facebook para crear la criptomoneda Libra ha causado preocupación en los bancos centrales mundiales, incluido el chino, que dijo que el activo digital debe someter-



El Gobierno lleva un año bajando en la divisa. Reuters

se a su supervisión para evitar posibles riesgos cambiarios y proteger la autoridad de política monetaria.

"Libra debe verse como una moneda extranjera y someterse al marco de gestión de divisas de China", declaró Sun Tianqi, un funcionario de la Administración Estatal de Divisas.

A diferencia de las ofertas descentralizadas basadas en cadena de bloques, la moneda del banco busca darle a Pekín más control sobre su sistema financiero. Los consumidores descargarían una billetera móvil y cambiarían su yuan por dinero digital.